

C'est la rentrée...pour ceux qui ont su prendre des vacances ! Mais c'est la rentrée pour tous les autres aussi ! Nous avons la chance de vivre dans un pays qui peut se permettre ( mais le peut-il vraiment?) de vivre au ralenti pendant deux mois. C'est le moment pour nos enfants et étudiants de se remettre au boulot et à l'apprentissage des nouveaux professeurs, des nouvelles matières. C'est le moment de se former à l'analyse et à l'étude de ce qui est à ce jour l'état de nos connaissances. Parce que si les bases du fondamental restent intangibles ( ou presque ...), l'état des connaissances lui évolue tout le temps. Les vérités d'hier sont parfois remises en question ou affinées, analysées différemment ou transformées. La recherche évolue et c'est heureux, l'observation du monde et de l'univers aussi. Et puis le monde lui-même évolue sans cesse mais pas toujours vers le bien, le mieux, le souhaitable. Il faut l'appréhender quand même, l'analyser et se convaincre qu'il est possible de l'améliorer, qu'il est indispensable de le faire et que c'est à chacun d'apporter sa pierre à l'édifice. Le replis sur soi et l'égoïsme n'ont jamais fait avancer les choses. L'égoïsme est même probablement un des pires facteurs de l'inertie, outre qu'il est privatif de liberté pour l'autre.

Aujourd'hui un des problèmes majeurs de notre temps est de parvenir à trier le flux d'informations incessant, venant de toutes parts, à tous sujets et en temps réels. On peut lire et entendre des âneries à longueur de journées, on peut être tenté de croire des "informations" qui passent. La course au scoop et à la nécessité d'être le premier à annoncer quelque chose entraîne une dérive même des professionnels de l'information qui perturbe la compréhension ou la simple connaissance du vrai. Les intérêts économiques et financiers ajoutent au brouillard et tout et son contraire se dit, s'écrit, se scande, se jure . La tendance et la facilité à colporter étant amplifiées à l'heure de la communication libérée, en sorte que tout le monde peut dire n'importe quoi et trouver un écho.

C'est là que réside le vrai défi de l'apprentissage : apprendre à ne pas tout avaler, à recouper les sources, à analyser, à comprendre les motivations des informateurs, à déceler les "fake news". Cela réclame de la culture, cela réclame une formation de l'esprit, une capacité de lire, du bon sens et de la prudence. Les " on m'a dit que " et "il paraît que " n'ont jamais été aussi dangereux qu'aujourd'hui à l'heure où un simple clic peut envoyer une "information" dans le monde entier.

La sagesse populaire commandait autrefois de tourner sept fois sa langue avant de parler... j'ai le sentiment que cela ne suffit plus.

Bonne rentrée quand même et à bientôt pour des vraies informations sur notre commune, ses villages et ses habitants.

